

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

“FORO INTERNACIONAL DE DESARROLLO ECONOMICO LOCAL

MIÉRCOLES, 20 DE AGOSTO DE 2008

DESEO ESTA MAÑANA EN PRIMER LUGAR DARLES LA BIENVENIDA A TODOS Y A TODAS A ESTE FORO QUE PRETENDE LLEVAR A LA AGENDA INTERNACIONAL, UN TEMA EN EL CUAL CREEMOS PROFUNDAMENTE Y AL QUE COMO GOBIERNO LE HEMOS APOSTADO DESDE EL INICIO DE LA GESTIÓN.

QUIERO COMPARTIR CON USTEDES QUE SOLAMENTE HACE UNAS HORAS, REGESÉ DE UN EVENTO INTERNACIONAL DE COMPETITIVIDAD EN ATLANTA, ES LA PALABRA QUE MÁS ESCUCHÉ EN EL DISCURSO DE GLORIA SALGUERO EL DÍA DE HOY. ESTE FORO INTERNACIONAL SOBRE “COMPETITIVIDAD, PROMOCIÓN, PROSPERIDAD Y OPORTUNIDADES ECONÓMICAS”, COINCIDE TOTALMENTE CON LA LARGA DISCUSIÓN QUE TUVIMOS EN ATLANTA, DURANTE EL LUNES Y MARTES, SOBRE LA COMPETITIVIDAD EN AMÉRICA LATINA, LA GENERACIÓN DE EMPLEOS, EL AUMENTO DE LA INVERSIÓN.

ESTA REUNIÓN TENÍA QUE VER CON LA NECESIDAD DE QUE LOS INSTRUMENTOS COMERCIALES DE LOS QUE DISPONE EL PAÍS, REPRESENTEN LA OPORTUNIDAD PARA CRECER ECONÓMICAMENTE, PARA QUE LA POBLACIÓN TENGA MÁS Y MEJORES OPORTUNIDADES, Y BÁSICAMENTE ESTAMOS HABLANDO DE LO MISMO A DIFERENTE ESCALA.

TRAIGO A CUENTA ESTE TEMA ANALIZADO A NIVEL DE TODOS LOS PAÍSES, LLEGAMOS TRES PRESIDENTES, PORQUE COINCIDE CON LO QUE USTEDES DISCUTIRÁN A NIVEL LOCAL. EN ESE SENTIDO QUIERO DECIRLES QUE ENTIENDO, COMPARTO TOTALMENTE EL SLOGAN QUE SIRVE COMO MARCO PARA ESTE EVENTO, QUE SABIAMENTE ESTABLECE QUE LOS DESAFÍOS GLOBALES REQUIERENDO PARA ELLO SOLUCIONES LOCALES.



TODOS AQUÍ SABEMOS QUE NUESTROS PAÍSES Y NUESTRAS ALCALDÍAS REQUIEREN DE SOLUCIONES CREATIVAS PARA SUPERAR LOS DESAFÍOS SURGIDOS EN EL CONTEXTO INTERNACIONAL, PRODUCTO DE LA GLOBALIZACIÓN, PRODUCTO DE LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO, DE LA CRISIS ENERGÉTICA QUE VIVE EL MUNDO, DE LAS MIGRACIONES, DE LOS ALTOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, SON FENÓMENOS QUE VUELVEN AUN MÁS DIFÍCILES LOS ESFUERZOS PARA COMBATIR LA POBREZA.

EN ESE SENTIDO YO DESEO FELICITAR A LA COMISIÓN NACIONAL DE DESARROLLO LOCAL (CONADEL), QUE SE HA PROPUESTO ELEVAR A NIVEL INTERNACIONAL UN DE TEMA DEL DESARROLLO ECONÓMICO LOCAL A TRAVÉS DEL DIÁLOGO, LA SENSIBILIZACIÓN Y EL CONOCIMIENTO DE NUEVAS EXPERIENCIAS.

PARA QUIENES HOY NOS VISITAN QUIERO DECIRLES QUE LA CONADEL, FUE CREADA POR LA PRESIDENCIA DEL PAÍS CON EL PROPÓSITO DE CONTRIBUIR AL DIÁLOGO Y LA BÚSQUEDA DE LOS CONSENSOS NECESARIOS PARA IMPULSAR EL DESARROLLO LOCAL. ES COORDINADA POR NUESTRA COMISIONADA PRESIDENCIAL PARA LA GOBERNABILIDAD DEMOCRÁTICA, Y ESTÁ INTEGRADA POR LA CORPORACIÓN DE ALCALDES, ESTÁ INTEGRADA POR EL INSTITUTO DE DESARROLLO MUNICIPAL, PARTIDOS POLÍTICOS, GREMIALES EMPRESARIALES Y DIFERENTES ENTIDADES DEL GOBIERNO CENTRAL, POR SUPUESTO LAS ALCALDÍAS, QUE SON LOS ACTORES FUNDAMENTALES DE LO QUE HOY AQUÍ HABLAMOS.

SIN DUDA ALGUNA EL TRABAJO DE LA CONADEL HA DADO GRANDES APORTES AL PAÍS, Y ESTAMOS CONVENCIDOS DE QUE ESTE FORO ES ESCENARIO, ES PROPICIO PARA TENER UNA VISIÓN SOBRE LO QUE OCURRE EN EL DESARROLLO ECONÓMICO Y LOCAL DE AMÉRICA LATINA Y ESPECIALMENTE EN EL SALVADOR.

HACÍAMOS UNA EVALUACIÓN CON GLORIA SALGUERO, YO HE PLATICADO CON LOS DIPUTADOS DE LOS DIFERENTES PARTIDOS POLÍTICO, ACERCA DEL AVANCE QUE HEMOS TENIDO EN EL TEMA DEL DESARROLLO LOCAL. YO INGRESÉ AL GOBIERNO HACIENDO UN



AUMENTO DEL FODES, Y AHORA MISMO ESTÁN DISCUTIENDO EL TEMA, YO A LOS ALCALDES LES HE HABLADO CON TODA LA CLARIDAD DEL MUNDO, MUCHAS VECES ME DICE LA PRESIDENTA DE COMURES, PRESIDENTE HABLEMOS DEL TEMA, YO SIEMPRE LO HABLO PÚBLICAMENTE, CUANDO HAY, HAY, CUANDO NO HAY, NO HAY, PERO APARTE DEL AUMENTO DEL FODES, QUE AUMENTA EFECTIVAMENTE POR EL PORCENTAJE DEL PRESUPUESTO NACIONAL, APARTE DEL AUMENTO DEL FODES NORMAL QUE LLEVA AÑO CON AÑO Y QUE SON COMO 22 MILLONES, MILAGRO, MÁS DE DÓLARES, HOMBRE, YO CREO QUE HAY MUCHAS COSAS QUE TODAVÍA FALTA EN EL PAÍS QUE DEBEMOS TRABAJARLA EL EJECUTIVO CON ESTAS INSTANCIAS, QUE YO ME IMAGINO QUE EL PRÓXIMO PRESIDENTE DEL PAÍS, NO PODRÁ DESCUIDAR UN AVANCE ENORME, LOS DIPUTADOS LO SABEN, LO HEMOS TRABAJADO, AQUÍ HAY CANDIDATOS A ALCALDES, ALCALDESAS, AQUÍ HAY ALCALDES, TODOS SABEN EL ENORME ESFUERZO QUE LE HEMOS DADO AL DESARROLLO LOCAL, DIRIGIENDO BÁSICAMENTE GRANDES INVERSIONES DEL GOBIERNO CENTRAL, EL DESARROLLO HUMANO, ESPECIALMENTE EN ZONAS, LAS ZONAS MÁS POBRES DEL PAÍS, NO ESTOY HABLANDO SOLAMENTE DE RED SOLIDARIA, NO ESTOY HABLANDO SOLAMENTE DEL DESARROLLO DE LA ZONA NORTE.

ESTE TRABAJO DE CONADEL HA DADO GRANDES APORTES AL PAÍS, GLORIA SALGUERO HA ESTADO CONMIGO DISCUTIENDO ESTO MUCHÍSIMO TIEMPO, Y QUIERO DECIRLES QUE ESTAMOS CONVENCIDOS, DE QUE ESTE FORO ES EL ESCENARIO PROPICIO, PARA TENER UNA VISIÓN SOBRE LO QUE OCURRE EN EL DESARROLLO ECONÓMICO LOCAL Y EN AMÉRICA LATINA. HAY UN DESARROLLO ENORME.

¿CUÁL ES A MI JUICIO EL RETO?, EL RETO ES CONVERTIR A LOS MUNICIPIOS EN LUGARES QUE NO SEAN SOLAMENTE DORMITORIOS, HAY CIUDADES, QUE LA GENTE SALE DIRECTAMENTE A LA CAPITAL, Y GENERALMENTE EN LA CAPITAL TENEMOS UNA CONCENTRACION ENORME DE HABITANTES, Y ESO NOS OBLIGA A INVERTIR RECURSOS EN SERVICIOS MÉDICOS, SERVICIOS DE TODO TIPO, AGUA, ETCÉTERA, SEGURIDAD.



¿CÓMO CONVERTIR A LOS MUNICIPIOS?, EL OTRO DÍA HABLÁBAMOS CON UN ALCALDE Y LE DECÍA, CÓMO PODEMOS DESARROLLAR A TODO EL NORTE DEL PAÍS, POR EJEMPLO ATRAYENDO EMPRESAS, LAS CUALES VAN A PODER SACAR SU MERCANCÍA POR UNO DE LOS PUERTOS, YA SEA DEL ATLÁNTICO O DEL PACÍFICO.

DEL ATLÁNTICO DE GUATEMALA Y DE HONDURAS, DE LOS DEL PACÍFICO, EN EL CASO DE LA ZONA NORTE, A TRAVÉS DEL NUEVO PUERTO DE LA UNIÓN, QUE ACTUALMENTE DISCUTIMOS, PRECISAMENTE SU TÉRMINO DE CONSTRUCCIÓN Y ADEMÁS SU CONCESIÓN.

YO CREO QUE EL GRAN ESFUERZO Y AQUÍ HAY HABLADO USTEDES DE COMPETITIVIDAD, EL SALVADOR ES EL SEGUNDO PAÍS LATINOAMERICANO QUE MÁS HA MEJORADO SUS INDICADORES EN DIFERENTES ASPECTOS.

EN LOS ÚLTIMOS DIEZ AÑOS, SOLAMENTE SUPERADO POR COLOMBIA, EN SU ÚLTIMO INFORME EL INSTITUTO DEL BANCO MUNDIAL, HA OTORGADO MEDALLA DE PLATA AL PAÍS, POR LOS RESULTADOS OBTENIDOS EN ALGUNOS TEMAS COMO LA GOBERNABILIDAD, GOBERNABILIDAD, POR ESO CREAMOS ESTA OFICINA ESPECIAL DE LA PRESIDENCIA, Y PUSIMOS AL FRENTE A UNA MUJER DE MUCHA EXPERIENCIA POLÍTICA, DE GRAN DIÁLOGO, UNA EX PRESIDENTA DE NUESTRA ASAMBLEA LEGISLATIVA, EL SALVADOR SE MANTIENE CON GOBERNABILIDAD, ESTE PAÍS ES TRANQUILO.

EN ESTE PAÍS, LA SEMANA ANTERIOR NOS PUSIMOS DE ACUERDO CON LOS MAESTROS PARA SU CONTRATO COLECTIVO, Y EL CONTRATO COLECTIVO DE LOS MÉDICOS, Y AQUÍ NO HAY HUELGA Y EL AMBIENTE ES TRANQUILO. PARA QUE HAYA COMPETITIVIDAD, ADEMÁS DE LOS LÍOS DEL PETRÓLEO Y OTROS TEMAS, TIENE QUE HABER TRANQUILIDAD, Y LA GOBERNABILIDAD NO SOLAMENTE SIGNIFICA DE QUE NOS SENTEMOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS, LOS PARTIDOS POLÍTICOS SOMOS ACTORES, GOBERNABILIDAD SIGNIFICA ENTENDIMIENTO, DIÁLOGO, SIGNIFICA RESOLVER LOS ASPECTOS LABORALES, SIGNIFICA PASAR LAS LEYES, CONSENSO, DISCUTIR, REALMENTE YO CREO Y ME SIENTO MUY CONTENTO DE QUE SE RECONOZCA.



EN COMPARACIÓN CON LA FOTOGRAFÍA MUNDIAL DE LA GOBERNABILIDAD, QUE SEGÚN EL EXPERTO DEL BANCO MUNDIAL HA DADO, LOS AVANCES DE EL SALVADOR, QUE FUNCIONAN EN ESTE RANKING SON ENORMES, ADEMÁS HAY 17 INDICADORES, LIBERTAD ECONÓMICA, MENOS BUROCRACIA, CONTROL DE LA CORRUPCIÓN, DICE EL INFORME, CONSIDERABLE MEJORÍA DEL PAÍS EN EL CONTROL DE LA CORRUPCIÓN, PROGRAMAS SOCIALES, HEMOS AVANZADO ENORMEMENTE EN ESTE GOBIERNO ESPECIALMENTE, EN LOS PROGRAMAS SOCIALES, Y TAMBIÉN MENOS OBSTÁCULOS PARA INSTALAR EMPRESAS.

CREO QUE ESTE INFORME, LO QUE NOS ESTÁ DICIENDO ES, QUE LAS BASES ESTÁN PUESTAS, Y EN EL CASO DEL DESARROLLO LOCAL HAY QUE SEGUIR TRABAJANDO EN ELLO, YO CREO EN ESO, Y LOS ALCALDES SIN DUDA, EN CADA UNO DE ESTOS CONGRESOS AL FINAL DEL AÑO, SIEMPRE TIENEN IDEAS, Y HEMOS TRABAJADO EN VARIAS, EN EL TEMA DE SEGURIDAD, DEL AGRO, HEMOS TRABAJO, HEMOS FIRMADO CONVENIOS, CON COMURES, CON LAS ALCALDÍAS, HAY CONVENIOS DEL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS, PARA ARREGLAR LAS CALLES INTERNAS QUE NO LE CORRESPONDEN AL FOVIAL.

SIN DUDA ALGUNA CONADEL HA HECHO GRANDES AVANCES Y ESTAREMOS PENDIENTES DE LOS RESULTADOS QUE DEBEN CONVERTIRSE EN ELEMENTOS BÁSICOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LAS POLÍTICAS PÚBLICAS EN ESTE SECTOR.

HACE, LA SEMANA PASADA ESTUVE EN CHALATENANGO, AQUÍ ESTÁ EL ALCALDE ROBERTO MEJÍA, ESTUVIMOS ALLÁ VIENDO COMO SE ESTÁ DESARROLLANDO CHALATE, ADEMÁS VIMOS TAMBIÉN UNA UNIVERSIDAD, UNA CONSTRUCCIÓN, UNA INVERSIÓN MILLONARIA, YA VAMOS A RESOLVER TAMBIÉN LO DE LA ILUMINACIÓN DEL ESTADIO DE CHALATENANGO, ALCALDE.

COMO YO VIAJO TODAS LAS SEMANAS, TRES, CUATRO VECES POR SEMANA AL INTERIOR DEL PAÍS, ME DOY CUENTA, COMO SE VAN DESESNTRALIZANDO MUCHAS ACTIVIDADES. COMO EN LA PARTE DE CABAÑAS ESTAMOS CONSTRUYENDO CON EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN UN MEGATEC, UNA UNIVERSIDAD QUE VA PERMITIR A

TODOS ESOS MUCHACHOS DE CABAÑAS, DE SENSUNTEPEQUE, AQUÍ ESTÁ EL ALCALDE DE SENSUNTE, DE ILOBASCO.

O SEA, ESTAMOS AVANZANDO, PERO CREO QUE EL GRAN RETO ES QUE CUANDO LA GENTE VIVA EN ESTOS MUNICIPIOS, QUE MUCHAS VECES SON MUNICIPIOS AGRÍCOLAS, ADEMÁS TENGA LA OCAIÓN, LA FELIZ OPORTUNIDAD DE QUEDARSE A TRABAJAR Y NO TENER QUE SALIR, ALGUNOS TENDRÁN QUE HACERLO.

LOS GOBIERNOS DE LA REGIÓN DEBEMOS CONTAR CON UNA AGENDA NACIONAL PARA EL DESARROLLO LOCAL, Y AQUÍ LA TENEMOS, ESTE SERVIDOR RECIBIÓ DE PARTE DE LA CONADEL EN EL AÑO 2005, ESTA AGENDA. ESTA AGENDA TIENE COMPONENTES ESTRATÉGICOS PARA FORTALECER LOS TERRITORIOS, PARA FORTALECER AL PRIMER FUNCIONARIO QUE TIENE CONTACTO CON LA POBLACIÓN, EL MÁS CERCANO FUNCIONARIO, EL QUE ESTÁ CON LA GENTE TODOS LOS DÍAS, ES EL ALCALDE.

POR ESO ME GUSTA HABLAR CON TODOS LOS ALCALDES, PORQUE CUANDO UNO LLEGA AL PUEBLO, CLARO HAY UN ROSARIO DE PETICIONES PARA EL PRESIDENTE, PERO AQUÍ VAMOS, LES DIGO MIREN ME PIDEN DIEZ COSAS, HAGAMOS SIETE COSAS, Y HEMOS IDO CUMPLIENDO, Y NO ESTOY HABLANDO SOLO DE ALCALDES DE MI PARTIDO, DE TODOS, HE IDO Y HEMOS IDO RESOLVIENDO DENTRO DE ESTA NEGOCIACIÓN.

EN EL SALVADOR, SE ESTÁ CONVIRTIENDO EN UN PUNTO DE PARTIDA PARA QUE NUESTRO GOBIERNO Y LOS SECTORES INTERESADOS NOS COMPROMETIÉRAMOS MÁS CON ESTA AGENDA, Y LOS RESULTADOS HOY POR HOY, SON POSITIVOS.

QUIERO APROVECHAR ESTE MOMENTO PARA RECONOCER EL APOYO DE LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL, PARA RESPALDAR EL IMPULSO AL DESARROLLO, TAL ES EL CASO DE ESTE FORO INTERNACIONAL, QUE CUENTA CON EL AUSPICO DE LA GTZ DE ALEMANIA, MUCHÍSIMAS GRACIAS POR EL RESPALDO.

TAMBIÉN AGRADECEMOS A LOS CONFERENCISTAS, A LOS POLÍTICOS, ACADÉMICOS, AUTORIDADES A NIVEL LOCAL, EMPRESA PRIVADA, ASÍ COMO A LOS EXPERTOS, QUE DURANTE DOS DÍAS VAN A DISCUTIR ACÁ EN SAN SALVADOR, TEMAS QUE ACABAMOS DE DISCUTIR POR EJEMPLO EN ATLANTA, EL TEMA DE LA COMPETITIVIDAD, CÓMO MEJORAR LA COMPETITIVIDAD, Y HEMOS HECHOS AVANCES FUNDAMENTALES.

QUERIDOS AMIGOS AL DAR POR INAUGURADO ESTE EVENTO, LES DESEO QUE SE CUMPLAN LOS OBJETIVOS QUE USTEDES SE HAN TRAZADOS, PRINCIPALMENTE LOS DE GENERAR ALIANZAS Y ESTABLECER LAS BASES PARA LA CONSTRUCCIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS A FAVOR DEL DESARROLLO LOCAL.

QUIERO DECIRLES, QUE NOSOTROS A LO LARGO DE MI MANDATO HEMOS TENIDO UNA RELACIÓN MUY CORDIAL CON LOS ALCALDES EN GENERAL, HEMOS DISCUTIDO CON ELLOS, HEMOS AVANZADO CON LOS ALCALDES EN MUCHOS TEMAS, LOS GOBERNADORES TAMBIÉN HAN TRABAJADO DE LA MANO CON LOS ALCALDES.

Y HOY YO LES PUEDO DECIR QUE AL RETIRARME DE LA PRESIDENCIA DEL PAÍS, EL TEMA DE DESARROLLO LOCAL, ES UN TEMA QUE ME LLEVO, NO COMO UN TRIUNFO PERSONAL, SINO COMO UN TRIUNFO DEL PAÍS, PORQUE LO METIMOS EN LA AGENDA NACIONAL, LOS ALCALDES SON IMPORTANTES, LOS ALCALDES VIVEN DE CERCA CON LA GENTE, Y EL PAÍS ESTÁ CAMBIANDO, PORQUE LOS ALCALDES ESTÁN CAMBIANDO A SUS CIUDADES.

MUCHÍSIMAS GRACIAS, LES DESEO EL MEJOR DE LOS ÉXITOS, FELICITACIONES A LA COMISIONADA PRESIDENCIAL, A COMURES QUE TRABAJA MUCHO CON LOS ALCALDES, HAY TEMAS EN LOS QUE NOS HEMOS PUESTO DE ACUERDO, HEMOS AVANZADO MUCHO.

ANTES DE TERMINAR, SOLAMENTE, OJALÁ QUE MAÑANA EN LA MAÑANA TENGAMOS ALEGRÍA CON LA SELECCIÓN, NO PODÍAMOS DEJAR DE HABLAR DE LA SELECCIÓN, HOY LA SELECCIÓN JUEGA CONTRA COSTA RICA, YO ME VOY A ESTAR CON LOS MUCHACHOS ACOMPAÑARLOS, NO LOS HE ABANDONADO, CREO MUCHO, YO TENGO ESPERANZA DE QUE VAMOS A TENER UN BUEN RESULTADO, ASÍ ES

QUE ME VOY ESTA TARDE PARA ESTAR CON LOS MUCHACHOS EN EL ESTADIO DE SAN JOSÉ, TAMBIÉN ESO ES PARTE DE MI TRABAJO, ESTAR CON LA SELECCIÓN.

LOS FELICITO A TODOS, MUCHAS GRACIAS.